
【大和ロータリークラブ活動方針：　つながろう　やさしい未来のために】 

2023年3月7日発行・編集：丸茂 

例会場 / 北京飯店　４Ｆ　　　　　　　　　　　　　　　　　 ：　 会　　　　長  / 吉岡　善一　  幹　事 / 相原　　聰 

例会日 / 毎週火曜日12時30分～13時30分　 　 　　：  会長エレクト / 森川　良三　 副幹事 / 細川　康治 

事務局 / 大和商工会議所内  TEL046-263-7926　  ： 　事務局 e-mail  / jimukyoku@yamato-rc.org  

　　　第２８１０回　２０２３年２月２８日（火）
　　　司　　会　／伊藤健司会員　Ｓ．Ｌ　／植松朗代会員

斉　　唱　／それでこそロータリー

 

【報告】

　　・財団寄付
を受付けてお
ります。ご寄付
いただける方
は、山田さん
または事務局
までお願いい
たします。

　　　　本日お
預かりした寄
付は、来年の
処理になりま
すのでご了承
ください。

　　・クリスマス
家族会でボー
ルペン、先週、
例会場で会員
章の落し物が
ありました。無
くされた方は、

　　　　事務局
までお願いい
たします。

【配付物】

　・次第　・週
報

【回覧】

　・2025-2026
年度ガバナー
ノミニー確定
宣言

　・ロータリー
奨学生帰国報
告会について　

・大道芸ご案
内

　・河鹿荘しお
り

松川健治 幹事代理

    事 報告幹

 
　　　 

２
０２３年２月２８日 

国際ロータリー　第２７８０地区　大和ロータリー
クラブ 

第２８１０回　　本日の例会次第・その他  
１．点鐘 

 

２．斉　唱 　　　　　　　　　「それでこそロータリー」  
 

３. ゲストビジター紹介　　　　　 
　　 
４．クイズ　　　　　　　　　　 
　　　　 
５. 会長の時間　　　　　 
 

６. 幹事報告 
 

7.  委員会報告 
(1) 出席報告  

 

８. お祝いの報告(出席委員会) 
【皆出席祝い】　　　　　　        なし 
【在籍年数祝い】　　　　　 50年  会員　（1973年2月12日）　 

7年　会員   　（2016年2月28
日 ）　　　　　 
　　　　　　　　　　　　　　　　　1年　会員　  （2022年2月15
日） 

 
９. お祝いの方々（親睦委員会） 

【ご本人のお誕生日】　　　　　　　会員　　（2月28日） 
　　　　　　　　　　　　　　　　　会員   （2月28日） 
【ご夫人・ご夫君のお誕生日】　    なし　　　　 
　　　　　　　　　　　　　　 

１０. スマイルBOX報告 
 

１１． 卓話　　　　「Paul P. Harris, Rotary への道」 
 
国際ロータリー第2780地区 
2012–14年度ＲＩ理事　様　(茅ヶ崎湘南ＲＣ） 
　　　　　　　　     　 

１２．点鐘 
 

１３.  来信　   　　　寒川・・・3月6日（月）→5日（日）第4グ
ループＩＭに振替 

 
 
ゲストビジター紹介　　　　 

 
国際ロータリー第2780地区　2012–14年度ＲＩ理事 様　 （茅ヶ崎湘南
ＲＣ） 
 
国際ロータリー第2580地区　中央分区ガバナー補佐 様　 （東京御苑
ＲＣ） 
　 
国際ロータリー第2580地区　東京御苑ロータリークラブ　クラブ研修リーダー　
様 
 
国際ロータリー第2750地区　東京バリアフリーマインドロータリークラブ　会
長　様 
 
国際ロータリー第2820地区　下館ロータリークラブ　パスト会長 様 
 
国際ロータリー第2590地区　横浜ＭＭ２１ロータリークラブ　パスト会長 　
様 
 
国際ロータリー第2780地区　地区副幹事 様　  （寒川ＲＣ） 
 
国際ロータリー第2780地区　地区職業奉仕委員会 様　 　 （相模原西
ＲＣ）　 
 
国際ロータリー第2780地区　相模原西ロータリークラブ 様 
 
国際ロータリー第2780地区　相模原西ロータリークラブ 様 
 
国際ロータリー第2780地区　相模原西ロータリークラブ 様　 
 
国際ロータリー第2780地区　地区職業奉仕委員会　様　（大和田園ＲＣ）  
 
国際ロータリー第2780地区　地区米山奨学委員会　様　（海老名欅ＲＣ）  
 
国際ロータリー第2780地区　かながわ湘南ロータリークラブ　会長　様  
 
国際ロータリー第2780地区　相模原かめりあロータリークラブ　グルナラ様  
 
国際ロータリー第2780地区　座間ロータリークラブ　会長　様  
 
国際ロータリー第2780地区　座間ロータリークラブ　奉仕プロジェクト委員長　
様 
　　　 
会員ご家族　様 
 
 

 

吉岡　善一 会長

 
 ゲスト/ビジターの皆様

本日のテーマ：「ロータリーの歴史（４）」

・1920年に、日本初の東京ロータリークラブが誕生します。会長は、米山梅吉です。東京RCが点鐘を採用しました。1921年
には、ソロプチミストが創立されました。1922年ニューヨークRCによって、点鐘が開始されました。日本とアメリカのどちらが早
いのかは不明です。
1923年に、決議23-34が採択されました。これによって、ロータリーの理念、奉仕の理念が確立されました。また、関東大震
災が起き、世界中のロータリークラブから多額の見舞金が届き、ロータリーの力に驚いたようです。1924年には、遅刻等の罰
則金ではなく、祝い事に対してスマイルするスマイルボックスを採用しています。1927年に、四大奉仕の概念が確定してい
ます。クラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕です。現在は、これに、青少年奉仕が追加されています。
1930年には、大阪RCが日本版のスマイルボックスを設置しています。現在、日本以外ではスマイルボックスはあまり設置し
ていません。
1932年、アルミニウム社を再建したことをベースに「四つのテスト」が創案されました。
1933年に、1都市１RC制を廃止しています。1業種1人を守りながら会員を増やす方法を模索したようです。1935年に「奉仕
の理想」「我等の生業」を発表しました。軍国主義下における歌詞がそのまま現在も歌い続けられています。また、アメリカの
団体ではないことを示すために、国旗を掲げ、君が代を歌うようになりました。
第1次大戦から第2次大戦前までの期間の主なトピックです。
・東京RCが発足したこと・1923年に決議23-34が採択されたこと
・四大奉仕の概念が取り入れられたこと・「四つのテスト」が創案されたこと

ゲ ス ト／ＲＩ第2780地区　2012–14年度ＲＩ理事 松宮剛様（茅ヶ崎湘南ＲＣ）

           　道岸唯一会員ご家族　早川清美様

ビジター／

ＲＩ第2580地区　中央分区ガバナー補佐　豊田正司様（東京御苑ＲＣ）

ＲＩ第2580地区　東京御苑ＲＣ　クラブ研修リーダー　今井忠様

ＲＩ第2750地区　東京バリアフリーマインドＲＣ会長　高田修様

ＲＩ第2820地区　下館ＲＣ　パスト会長 神山芳子様

ＲＩ第2590地区　横浜ＭＭ２１ＲＣ　パスト会長 岩堀將様

ＲＩ第2780地区　地区副幹事　森嶋洋子様（寒川ＲＣ）

ＲＩ第2780地区　地区職業奉仕委員会　関口修様（相模原西ＲＣ）　

ＲＩ第2780地区　相模原西ＲＣ　本間健士様／内田孝幸様／義澤彰様　

ＲＩ第2780地区　地区職業奉仕委員会　樋田修様（大和田園ＲＣ）

ＲＩ第2780地区　地区米山奨学委員会　辻啓明様（海老名欅ＲＣ）

ＲＩ第2780地区　かながわ湘南ロータリークラブ　会長　奥和子様

ＲＩ第2780地区　相模原かめりあロータリークラブ　東グルナラ様

ＲＩ第2780地区　座間ＲＣ　会長　樋田一徳様

ＲＩ第2780地区　座間ＲＣ　奉仕プロジェクト委員長　大矢成行様

吉岡善一会長

バナー交換も行い
ました。



委員会報告 

地区報告 

スマイルBOX報告

天方太郎様
代理森川良三会長エレクト

ＳＡＡ

伊藤健司  会員

スマイルBOX報告 谷田健雄会員出席報告

増正之会員

　

会員維持委員会
本田誠一会員

会員増強委員会
森川良三会員

公共イメージ・雑誌委員会
石井規子会員

冨岡弘文ＡＧ

    幹事 報告

 

　幹事報告

【報告】・献血活動の日程が変更になりました。 5月20日（土）→6月11日（日）です。
10時～12時/13時45分～16時イオンモール大和です。

【配付物】・次第・週報
【回覧】・台北七星ＲＣ創立36周年記念式典について

・トルコ・シリア大地震被災地へ寄付の御協力のお願い
　・第56回　神奈川県ロータリアン親睦テニス大会のご案内
　・2023-2024年度　ロータリー手帳希望調査表　 

本 日のテーマ：「ロータリーの歴
史（４）」
・1920年に、日本初の東京ロー
タリークラブが誕生します。会長
は、米山梅吉です。東京 RCが
点 鐘を採 用しました。 1921年に
は、ソロプチミストが創立されまし
た。1922 年 ニューヨーク RCに
よって、点鐘が開始されました。
日 本とアメリカのどちらが早いの
かは不明です。
1923年に、決 議 23-34が採 択さ
れました。これによって、ロータ
リーの理念、奉仕の理念が確立
されました。また、関東大震災が
起き、世界中のロータリークラブ
から多額の見舞金が届き、ロー
タリーの 力 に 驚 いたようです。
1924年には、遅刻等の罰則金で
はなく、祝い事に対してスマイル
するスマイルボックスを採 用して
います。1927年に、四大奉仕の
概 念が確 定しています。クラブ
奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国
際 奉 仕です。現 在は、これに、
青 少 年 奉 仕が追 加されていま
す。
1930年には、大阪 RCが日本版
のスマイルボックスを設置してい
ます。現在、日本以外ではスマ
イルボックスはあまり設 置してい
ません。
1932年、アルミニウム社を再建し
たことをベースに「四つのテスト」
が創案されました。
1933年に、1都市１RC制を廃止
しています。1業種1人を守りなが
ら会員を増やす方法を模索した
ようです。1935 年 に「 奉 仕 の 理
想」「我等の生業」を発表しまし
た。軍国主義下における歌詞が
そのまま現 在も歌い続けられて
います。また、アメリカの 団 体 で
はないことを 示 すために、 国 旗
を掲げ、君が代を歌うようになり
ました。
第1次大戦から第2次大戦前まで
の期間の主なトピックです。
・東京RCが発足したこと・ 1923年
に決議23-34が採択されたこと
・四大奉仕の概念が取り入れら
れたこと・「四つのテスト」が創 案
されたこと

　　卓話

大和ロータリークラブに来るのは、ガバナー以来なので19年ぶりです。
今月はロータリー創立の月でもあり、先月末はポール・ハリスが亡くなった月です。ポールは、ロータリーを創った本人ですが、
何に心底満足し、失望したのか…皆さんにお考えいただくための材料をご提供しようと思います。ぜひ関心を持っていただき、
考えるきっかけになればと思います。
『人に知られる者の如くなれども人に知られ』（コリント後書6章9節）という聖句が、いつポールに語られたかと言いますと、ポー
ルが亡くなったのは1947年1月27日。30日にシカゴ市内の教会で追悼ミサがあり、その後2月17日に、ロンドンのサンピエトロ寺
院で牧師さんが語られました。また、この聖句ほど彼の性格を表しているものはないと言われています。ロータリーの創立は、
1905年2月23日(木)の夜。雪は降っていないけれど、凍てつくような寒さだったそうです。「この大都会シカゴで、各種の職業か
ら政治や宗教の立場を離れて、お互いの意見を大らかに認め合えるような人を一人ずつ選んで親睦団体を作ったら、お互い
に助け合える」というポールの想いから始まりました。顧客シルベスター・シール(石炭商)と「マダム・ガリ Madame Galli 」(ボヘ
ミアンレストラン:E .イリノイ通り18番地)での夕食後、ステート通りでシカゴ川を渡り、ループに入り、ランドルフ通りを経て、 ノース
ディアボーン街127番地にあるユニティビルの7階、711号室のドア をノックしました。ガスターバス・ローア(鉱山技師)の事務所
には、ガスと友人のハイラム・ ショーレー(洋服商)が待っていたそうです。
次に、生い立ちです。1868年4月19日（日）「日曜日の朝も爽やかな快晴だったということにしておこう」と言っています。ポール
は、ラシーンで生まれました。結果的には、祖父母に育てられています。ハワード・ハリス、おじいさんは、ウォリングフォードの
有識者であり重要な人物でした。パメラ・ハリス、おばあさんは実業家の娘であったと言われています。その2人には5人子ども
がいましたが、3人の娘は夭折しています。ですから、ジョージと妹のメリーだけでした。メリーは、ラットランドのお医者さんと結
婚して、そこにいたので、ハリスは高校生の時もメリー夫妻にお世話になりました。それから、ジョージとコーネリア。コーネリアの
お父さんは2代目のラシーンの市長でした。どういうわけか、生まれたのはラシーンですから、ハワード・ハリスとパメラ・ハリスが
いたウォリングフォードで育ったジョージがどう言うきっかけでコーネリアと知り合ったのかはどこにも書いていなくて、わからない
ところです。そして、ジョージとコーネリアには、6人の子どもがいるのですが、ドラックストアが破産してウォリングフォードの祖父
母のところへ行くわけですね。1971年にウォリングフォードにニーナメイ／ポール／セシルがジョージに連れられて行った時に、
ニーナメイはまだ幼かったのでラシーンに残りました。

結局、ポールはメリーおばさんのところで高校時代を過ごしたりもありましたが、基本的には3歳夏から1889年9月(21歳)まで祖
父母のところで育ちました。途中2度の家族との生活があり、ニューヨーク州東端のケンブリッジ村2、3か月。そして、4歳のころ
から6歳の頃2、3年 ヴァ―モント州西部のフェアヘイヴンです。そして、誠実なプロテスタント信仰、親しげな町の人々、人々の
間の友愛の心、宗教的・政治的寛容さ、田舎の普通の生活の素朴な風習の中で、ポールはのびのびと生活しました。イタズラ
好き、かなり腕白で祖父母は非常に手を焼きました。近所から「あの、ポールめ！」と言われていたそうです。ラトランド高校、ブ
ラックリバー・アカデミー(放校処分)、バーモント大学(放校処分、ぬれぎぬ)、プリンストン大学(祖父の死で中退)、アイオワ州
立大学卒です。ポールの2歳上の兄セシルは、弟妹達の誰よりもポールと親しく関わりも深く、ラシーンでの3、4年間を共に過
ごし、数か月間ウォリングフォードでも一緒でした。 (スー叔母さん:母の姉が突然来てウイスコンシンへ連れ帰ったこともありま
すが経緯は不明。)その後、ケンブリッジとフェアヘイブンで一家同居の時(3年?)がありました。セシルとポールの人生は、時折
交錯しました。セシルがラトランドに在ったシェルドン大理石会社の外交員だった時、ポールも1888年から89年其処に勤務し
ました。また、1920年代にザ・ロータリアンにも載っていますが、ロータリー事務局で働いているセシルの写真が載っています。
何歳で亡くなったかはわからないのですが、ポールはセシルをよく思っていたことが伺えます。祖父ハワードは、一人息子(4
人は女で3人夭折)のジョージに希望を託したが溺愛（甘やかし過ぎた）もしました。

🌸お祝いの報告🌸

「Paul P. Harris, Rotary への道」

50年  道岸唯一会員
（1973年2月12日）

在籍年数のお祝い ご本人のお誕生日

古川毅会員
（2月28日）

国際ロータリー第2780地区

2012–14年度ＲＩ理事　松宮剛 様　(茅ヶ崎湘南ＲＣ）

相原聰幹事

在籍年数7年
戸張美穂会員

在籍年数1年
谷田健雄会員

🌸在籍年数のお祝い🌸
🌸お祝いの報告🌸



森嶋洋子様（左）
吉岡善一会長（右）

石井会員：冨岡AGが各クラブに行き細かくデータを収集し発表していて AGの努力を感じました。またこんなにフランクな

IMも初めてでした。他クラブの発表を聞いて、大和クラブも少し踏み込んだ活動を行ってもよいのでは、と感じました。楽し

いIMでした。

 山田会員：一昨年、大和クラブが IMのホストクラブで、冨岡さんが大変努力しているのをみて、その冨岡さんが中心の

IM、盛り上げられてよかったです。他クラブの活動が知れたのも大変良かったです。

 伊藤会員：今回のIMは、種をまいて各クラブがいい形に実らせていくという、素晴らしい IMでした。冨岡AG本当に素晴ら

しかったです。

 細川会員：コンパクトにまとめられ、時間を感じさせない素晴らしいＩＭでした。冨岡ＡＧお疲れさまでした。参加して大変

良かったです。

 冨岡ＡＧ：皆様ありがとうございます。本当に感動しています。大和中クラブの皆様にも感謝です。一所懸命やると仲間も

でき仲良くなれる、それがロータリーなのかなと改めて感じました。昔はＩＭは時間が長かったので、今年はコンパクトにや

るという事を決め、時間通りに進行できました。大和クラブの発表には、姉妹友好クラブの事も入れてくださいと依頼しま

した。第6グループには姉妹友好クラブを持っているところが少ないので、大変良かったと思っています。 10年前後の会員

の出席率が悪いと、話がありましたがその通りで、何かしら考えていく必要があると思っています。今月の月信は第 6グ

ループの紹介で、担当している私のクラブの写真を使っていいとのことだったので、表紙が大和クラブになっています。

皆様、永久保存版ですよ。本当にありがとうございました。

インターシティミーティングを終えて（ホスト：大和中RC）

森川会員：懇親会からの参加となってしまいました。昨年の IMはあまりよくなかったと皆様言っていた印象だが、         今
年は皆様の意見を聞くと、大変素晴らしい IMだったみたいで良かったと「インターシティミーティングを終えて」

 吉岡会長：IM出席いただいた皆様お疲れさまでした。素晴らしい大会でした。今年は 1部が各クラブの奉仕事業の発表で

様々なことが知れて良かったです。２部の阿波踊りが素晴らしかったです。大変楽しい IMでした。皆様の感想をお願いし

ます。

 相原幹事：今回のIMは、２年前大和クラブがホストで行ったバーチャル大会がベースになっていて、それを大和中クラブ

さんが素晴らしいものに仕上げてくれました。２年前に経験してよかったです。次年度小松 AGは大変懇意にさせていただ

いています。来年も素晴らしい第６グループになると思います。

 松川会員：コンパクトな大会で良かった。会長幹事会の雰囲気そのままの大会でした。 IMの意義を感じる大会で、次回

以降も楽しみにしています。

 谷田会員：YouTubeでIM参加しました。 IMがこういうものかと大変勉強になりました。冨岡 AGの自由研究発表、他クラブ

の事がわかり良かったです。

古木会員：私が経験した IMで、あんなに笑い声があがる IMは初めてでした。本当に楽しい会でした。

本田会員：冨岡AGお疲れさまでした。 AGは、いじられキャラも持っている事がわかりました。砂時計が大変気になりまし

た。昨年の会長時代から、第６グループは一つなんだと今回さらに感じました。アトラクションも素晴らしかったです。

 宮東会員：久しぶりに IM参加しました。内容が素晴らしく他クラブの事がわかり大変勉強になりました。

冨岡AG、時間が足りなかったのではないですか。アトラクションも手を繋がない「手に手つないで」も印象に残りました。

 眞鍋会員：皆様と同じで大変楽しい IMでした。一つだけ。最近は地区大会も IMも入会10年前後の会員の皆様の出席率

がよくないと思う。今後どうしたらよいか考えていった方がよいのではと感じました。

アイオワ州立大学を卒業し、弁護士の資格を取得。1888年3月祖父ハワード・ハリスが亡くなり、
1890年秋（10月）祖母パメラ・ハリスが亡くなった。1891年ポール23歳の6月、アイオワ州立大学法

学部卒業。その卒業式で、10年前同大学を卒業し、法律事務所を開いている弁護士が、「卒業
生の皆さん、まず手始めにどこか小さな町へ行って、5年間ぶらぶら遊んでから好きな都会に行っ
て、弁護士を開業するのも面白いじゃありませんか」と話した。ポールはいたく共鳴しすっかりその

気になった。アメリカ人や外国人を研究しようという好奇心、人種によってどうして生活習慣が違う
のか、人間の様々な人生を見てみたい、その為には肉体労働であれ頭脳労働であれ、報酬を得
た上で何でもやると決めて放浪の旅に出た。また、父に対する息子としての複雑な思いの克服も
内心に秘めていただろう。5年間働きながらの放浪の中、フロリダ州ジャクソンビルでは、（1888年
西ラトランドのシェルドン大理石会社で販売員をしていた兄のセシル・ハリスと組んで仕事をした経
験から）大理石や花崗岩を扱う「ジョージ W. クラーク商店」の販売員となってフロリダ州を回った、　
ジョージ・クラークとはすぐ親しくなったようだ。放浪を続け、再び彼に会いに行くと、まだポールの
ポストはそのままだとして、行っていない地域の担当を命じた　南部諸州、キューバ、バハマをそ
の後訪れる、　一年発ち退社を願い出ると「何処へ行きたい?」と問われヨーロッパと応えた、　それ
でイギリスを含むヨーロッパ各地を訪ることとなった。1983年のコロンビア博にも訪れた。その際親
族がいるのを目にして隠れたという話もあります。さらに彼はニューヨーク臨時支店長のポストも
あずけた、後の1912年、ジャクソンビルロータリークラブが設立され、クラークは、初代会長を務め
た。1891年6月～1896年2月、丸5年に４か月を余してポールは弁護士開業の地をシカゴと定めた
（1896 年 2 月27 日）その当時のシカゴは何とも言えない雑然として人種のるつぼで何もかもが燃
え滾っているシカゴに関心をポールは持ちました。
「私は非常に寂しい思いをしました、知り合いはいるけれど親しい友がいない。特に日曜や休日に
は恐ろしいほど孤独感に襲われました」　望郷の念に駆られたポールは、故郷ウォリングフォード
を今一度見るべく帰郷する。多くの懐かしい顔に再会し、そこで祖父母の理想がそのまま自らの
理想となっていることに気付かされた、　田舎での普通の生活で、「誠実、質素、寛容、無私が、私
の心の中に刻まれていたのでした」と述懐している。「シカゴで私が為すべきことは、祖父母と私が
共有した理想を現実とする事だったのです」　（祖父ハワードは、知り合いに信頼のおける弁護士
がいたため、ポールに弁護士となることを願っていた）
“ 湖畔の一都市を舞台として一場の演劇は始まった” The Better Element （ 善良な市民）これは
米山梅吉の訳です。非常に気に入っている言葉です。
初期のロータリークラブの紹介
・同業者排除（打ち解けた親睦）⇒　一業種一会員制（発端は制度ではなく仲良くなるため）
・例会出席の強調　➡　4回連続欠席は自動的に会員身分喪失
・相互扶助（Back Scratching）　：　互恵取引（ Statistician 　統計係の存在）　➡　強大な磁力　
会員数の増加
・シカゴ市への貢献（ドナルド・カーター）⇒　公衆トイレ設置に協力
ロータリークラブとポールハリスについて 
・1907年2月、3代目会長、（会員増強、新クラブ設立、シカゴ市への貢献）  
・1908年1月、Chesley R. Perry 、Arthur F. Sheldonの入会と活躍
・1908年10月、2期目途中で会長辞任（実質解任）
・1910年8月、全米ロータリークラブ連合会発足、初代会長に就任

　『The National Rotarian』　合理的ロータリアニズム　 Tolaration 寛容 !（聴衆に向かって）  
・1912年8月、ロータリークラブ国際連合会へ移行（各国にRCが設立）　終身名誉会長

　　　　　　　　健康上の理由（虚血性心疾患）表舞台からの静かな退場
カムリーバンクでの接客とロータリー世界歴訪

・1910年7月2日、Jean Thomsonと結婚、1912年、ロングウッド・ドライブ10856番地（モーガン・
パーク）居 “ Comely Bank ” を構え、ロータリアンを歓迎し、生涯を過ごした
・『ロータリー通解』、「全分野の職業人を対象とするロータリー倫理訓」、「綱領に基づく諸活動に
関するロータリーの方針（決議23-34号）」は、どれもポールが直接関与したものではない
・転々と変わる連合会の事務所には常にポールのデスクは備えられていた
・ヨーロッパへ、スカンジナビアへ、イギリスへ、南アへ、ハワイへ、日本（1935年2月）へ、フィリピン
へ、オーストラリアへ、南アメリカへ、

ポールハリスの思いは叶ったのだろうか？ということに思いを寄せ関心を持っていただいて、彼自身そして
彼を取り巻く人々、ロータリーのことを考えて頂ければと思います。ご清聴ありがとうございました。 

アイオワ州立大学を卒業し、弁護士の資格を取得。1888年3月祖父ハワード・ハリスが亡くなり、1890年秋（10月）祖母パメラ・ハリ

スが亡くなりました。1891年ポール23歳の6月、アイオワ州立大学法学部卒業をし、その卒業式で、10年前同大学を卒業し、法律
事務所を開いている弁護士が、「卒業生の皆さん、まず手始めにどこか小さな町へ行って、5年間ぶらぶら遊んでから好きな都会

に行って、弁護士を開業するのも面白いじゃありませんか」と話した。その話にポールはいたく共鳴しすっかりその気になったよう
です。アメリカ人や外国人を研究したい好奇心、人種によってどうして生活習慣が違うのか、人間の様々な人生を見てみたい、そ
の為には肉体労働であれ頭脳労働であれ、報酬を得た上で何でもやると決めて放浪の旅に出ました。また、父に対する息子とし
ての複雑な思いの克服も内心に秘めていたと思われます。5年間働きながらの放浪の中、フロリダ州ジャクソンビルでは、（1888年
西ラトランドのシェルドン大理石会社で販売員をしていた兄のセシル・ハリスと組んで仕事をした経験から）大理石や花崗岩を扱う
「ジョージ W. クラーク商店」の販売員となってフロリダ州を回ったジョージ・クラークとはすぐ親しくなる。放浪を続け、再び彼に会い
に行くと、まだポールのポストは現存し、行っていない地域の担当を命じられました。南部諸州、キューバ、バハマをその後訪れ、
その後一年発ち退社を願い出ると「何処へ行きたい?」と問われヨーロッパと応えたポール、それでイギリスを含むヨーロッパ各地を
訪ることとなりました。1983年のあのコロンビア博にも訪れたようです。その際親族がいるのを目にして隠れたという話もあります。さ
らにニューヨーク臨時支店長のポストもあずけた後の1912年、ジャクソンビルロータリークラブが設立され、クラークは、初代会長を
務めました。1891年6月～1896年2月、丸5年に４か月を余してポールは弁護士開業の地をシカゴと定めた（1896 年 2 月27 日）そ
の当時のシカゴは何とも言えない雑然として人種のるつぼで何もかもが燃え滾っているシカゴに関心をポールは持ち、ポールは
非常に寂しい思いをしました。「知り合いはいるけれど親しい友がいない。特に日曜や休日には恐ろしいほど孤独感に襲われまし
た」望郷の念に駆られたポールは、故郷ウォリングフォードを今一度見るべく帰郷し、多くの懐かしい顔に再会し、そこで祖父母の
理想がそのまま自らの理想となっていることに気付かされた、田舎での普通の生活で、「誠実、質素、寛容、無私が、私の心の中
に刻まれていたのでした」と述懐している。「シカゴで私が為すべきことは、祖父母と私が共有した理想を現実とする事だったので
す」と語っています。
“ 湖畔の一都市を舞台として一場の演劇は始まった” The Better Element （ 善良な市民）これは米山梅吉の訳です。非常に気に
入っている言葉です。初期のロータリークラブの紹介
・同業者排除（打ち解けた親睦）⇒　一業種一会員制（発端は制度ではなく仲良くなるため）
・例会出席の強調　➡　4回連続欠席は自動的に会員身分喪失
・相互扶助（Back Scratching）　：　互恵取引（ Statistician 　統計係の存在）　➡　強大な磁力　会員数の増加
・シカゴ市への貢献（ドナルド・カーター）⇒　公衆トイレ設置に協力
ロータリークラブとポールハリスについて
・1907年2月、3代目会長、（会員増強、新クラブ設立、シカゴ市への貢献）
・1908年1月、Chesley R. Perry 、Arthur F. Sheldonの入会と活躍
・1908年10月、2期目途中で会長辞任（実質解任）
・1910年8月、全米ロータリークラブ連合会発足、初代会長に就任

　　　　　　　　『The National Rotarian』　合理的ロータリアニズム　 Tolaration 寛容 !（聴衆に向かって）
・1912年8月、ロータリークラブ国際連合会へ移行（各国にRCが設立）　終身名誉会長

　　　　　　　　健康上の理由（虚血性心疾患）表舞台からの静かな退場
　　　　　　　　カムリーバンクでの接客とロータリー世界歴訪

・1910年7月2日、Jean Thomsonと結婚、1912年、ロングウッド・ドライブ10856番地（モーガン・パーク）居 “ Comely Bank ” を構
え、ロータリアンを歓迎し、生涯を過ごした
・『ロータリー通解』、「全分野の職業人を対象とするロータリー倫理訓」、「綱領に基づく諸活動に関するロータリーの方針（決議
23-34号）」は、どれもポールが直接関与したものではない
・転々と変わる連合会の事務所には常にポールのデスクは備えられていた
・ヨーロッパへ、スカンジナビアへ、イギリスへ、南アへ、ハワイへ、日本（1935年2月）へ、フィリピンへ、オーストラリアへ、南アメリカ
へ、

コーネリアとの結婚後、ラシーンでドラッグストアと家を与えセシルが5歳の時家族が離散しました。そして更におよそ2年後、再度
家とドラッグストアを用立てしました。父ジョージは、広い学識を有し弁も立ち、文筆にも優れていました。また、ユーモア精神にも
溢れていたが、苦境に弱く粘り強さに欠け、事業の才覚は持ち合わせていなかったのです。ともすると、発明に凝る性格でした。
結局は「祖父が何とかしてくれる」という感覚をもっていたのかもしれません。祖父は遺言で、「財産は3分割、3分の1はメリー叔母
さん(父の妹)へ、3分の1はジョージ叔父さん(メリー叔母の夫)に信託して、私の父が生涯の受益者になること、そして残り3分の1
は祖母が自由にできる事」と書き記していました。これは、ジョージにとって、落胆した遺産相続でした。

松宮 剛  様

ポールハリスの思いは叶ったのだろうか？ということに思いを寄せ関心を、持っていただいて、彼自身そして彼を取り巻く人々、
ロータリーのことを考えて頂ければと思います。ご清聴ありがとうございました。

本日は大和までお越しいただきありがとうございました。
貴重な卓話を頂き有意義な時間となりました。

ゲスト、ビジター、たくさんお越しいただき賑やかな例会となりま
した。



スマイルBOX  本日　\40,000　累計 \365,273  

例会日  会員数  　回  出席  出席％  欠席  欠席者名 

 ２月   ２１日  36（5）  前々回  28  82.35  6  中戸川・戸張・塚田・鳥飼・・原田・丸茂・  

 ２月   ２８日  36（5）  前回  31  88.57  4  戸張・塚田・鳥飼・丸茂  

 ３月   　７日  36（5）  本日         

 
 
今 
後 
の 
情 
報 

日付  時間  回数  プログラム 

３月１４日（火）  12:30  2812  森川良三会長エレクト「PETS報告」 

３月２１日（火）  -  -  休会　※春分の日🌸 

3月２８日（火）  12：30   2813  卓話：植松朗代会員 

４月０４日（火）  12：30   2814  温故知新 

お誕生日祝い 

スマイルBOX 
眞鍋藤正 会員 

クイズの時間

委員会報告

◆ＲＩ第2820地区　下館ＲＣ　パスト会長　神山芳子様／ 初めまして。今日は松宮先生の卓話を楽しみにお伺いさ
せて頂きました。 
◆ＲＩ第2590地区　横浜ＭＭ21ＲＣ　パスト会長　岩堀將様／ 本日は、お世話になります。松宮様の卓話楽しみに
しております。 
◆ＲＩ第2780地区　地区副幹事　森嶋洋子様（寒川ＲＣ）／ 大和ロータリークラブの皆様ごぶさたしております。
本日は、松宮ＰＧの卓話楽しみにして参りました。宜しくご指導お願い致します。Ｈａｐｐｙ　Ｓｍｉｌｅ！！  
◆ＲＩ第2780地区相模原西ＲＣ　 地区職業奉仕委員会　 関口修様/本間健士様/内田孝幸様/義澤彰様／ 本日は、松
宮元ＲＩ理事のお話しを楽しみにしております。  
◆ＲＩ第2780地区大和田園ＲＣ　地区職業奉仕委員会　樋田修様／ 元ＲＩ理事松宮様のお話しをお聞きしたく、皆
様とご一緒させてください。宜しくお願い致します。  
◆ＲＩ第2780地区海老名欅ＲＣ　地区米山奨学委員会　辻啓明様／ 大和クラブの皆さん、こんにちは。本日、松宮
様の卓話ということで楽しみにしてきました。よろしくお願いします。  
◆ＲＩ第2780地区かながわ湘南ＲＣ　会長　奥和子様／ 今日はお世話になります。よろしくお願い致します。  
◆ＲＩ第2780地区座間ＲＣ　会長　樋田一徳様／ 大和ＲＣの皆様、こんにちは。本日は、吉岡会長にお誘いを頂き
伺わせて頂きました。ＲＩ理事松宮様の卓話をしっかりお聞きし学んで自クラブにも伝えたいと思います。宜しく
お願い致します。 
◆ＲＩ第2780地区座間ＲＣ　奉仕プロジェクト委員長　大矢成行様／ 大和クラブの皆さん、こんにちは。今日は出
席補填ではなく、松宮さんのお話しを楽しみに参りました。大和クラブの皆さま、松宮さま、よろしくお願い致し
ます。 
◆会長　吉岡善一会員／ 松宮様、本日は、卓話をよろしくお願いいたします。大勢のビジターの方においでいただ
きました。誠にありがとうございます。大和ロータリークラブをどうぞお楽しみください。  
◆幹事　相原聰会員／松宮様、本日は基調な卓話を皆様が大変楽しみにしておりました。たくさんのビジターの皆
様、ようこそ大和クラブにいらっしゃって頂きありがとうございます。  
◆道岸唯一会員／長らく振りに出席をしました。よろしくお願い致します。  
◆増正之会員／引地川沿いのサクラ情報。1本だけ、河津桜だと思いますが三分咲になりました。ゲストの皆様よ
くいらっしゃいました。  
◆冨岡弘文会員／松宮様、本日は、御指導よろしくお願い致します。高田様、神戸ではディープな夜をお世話にな
りました。遠路お越し頂いたゲストの皆様、どうぞよろしくお願いいたします。  
◆古川毅会員／会員の皆さん、元気にしていますか？今日は私の誕生日です。傘寿を過ぎましたが、  
まだ、精神年齢は25歳と自負しています。  
◆伊藤健司会員／2012-14年度ＲＩ理事、松宮剛様、本日は、大和ＲＣにようこそお越し下さいました。また、多
くのビジターの方々にご参集賜り感謝申し上げます。  
◆石井規子会員／今日は、大変著名なＲＩ理事の松宮様をお迎えですので、いつもは遅刻魔の私ですが、がんばっ
て来ました（笑）卓話楽しみにして居ります。  

 

・出席報告

・プログラム委員会副委員長　松川健治会員／後期のプログラム変更のお知らせ
・３minites　　『お茶の話し』　桑原治夫会員

第2809回　　2023年2月14日（火）

 

司　　会　／伊藤健司会員　　Ｓ．Ｌ　／谷田健雄会員

斉　　唱　／それでこそロータリー

ゲ ス ト　／なし

ビジター　／なし

　　　　　　

スマイルＢＯＸ　本日　￥ 11,000

累計　￥325,273　　

　　　　　　

出席率　出席　 28

　 出席％ 82.35　　欠

出席報告
増正之会員

お茶の話
桑原治夫会員
初耳のことが多く楽しみに
しています。

在籍50年お祝い　道岸唯一会員 （1973年2月12日）
在籍7年戸張美穂会員（2016年2月28日）在籍1年谷田健雄会員（2022年2月15日）  

・プログラム委員会副委員長　 松川健治会員／ 4月11日夜間例会のお知らせ　 場所
等は後日連絡致します。  

出席報告
例会日
上段　2月
14日→2
月21日
2番目2月
14日→2
月28日
3番目2月
28日→3
月7日


